

La mirada de 'Pepe' Mujica en la IBERO

Vie, 6 Dic 2019

> El expresidente uruguayo tejió varias reflexiones, llenas de forma y fondo, durante su estancia en nuestra casa de estudios

De hablar pausado, reflexivo; de voz grave, profunda; dueño de un conocimiento y experiencia que se reflejan en su andar por las palabras, **'Pepe' Mujica** se reunió en la IBERO con representantes de la prensa nacional e internacional, después con estudiantes, y cerró una intensa jornada con representantes del claustro académico, al que se integró luego de que el Rector David Fernández Dávalos le colocara la **Beca Doctoral** que lo acredita como **Doctor Honoris Causa** por parte del **Sistema Universitario Jesuita**.

Tan agudo como analítico, tan sensato como explosivo, el expresidente uruguayo, artesano de las palabras, tejió durante esta visita varias reflexiones llenas de forma, llenas de fondo, de esas que son reflejo de su mirada y que se quedan en la memoria, una parte para discernimiento, para el entendimiento del mundo, la otra, simplemente, porque hay que recordarlas.

Aquí rescatamos algunas:

- (A las y los jóvenes) Vivan la vida al tope, vivan con intensidad, se van a equivocar mucho, pero la diferencia entre lo vivo y lo inerte es que sentimos y que podemos transmitir.
- Si la vida te traiciona, vuelve a empezar, a empezar de nuevo.
- Para mitigar las respuestas que no nos podemos dar siempre existe una zona del pensar y del sentir humano que conmovedoramente nos ayuda a construir esperanza. Por lo tanto, la vida no es un sacrificio.
- El premio mayor es vivir como se piensa. El premio mayor es soñar que se puede construir un mundo un poco más útil, menos egoísta que el que nos tocó vivir. ¿Qué sería de la vida si nos quitan la esperanza?
- No se dejen robar los sueños ni la juventud. Comprométanla con el destino, el dolor y la vergüenza de América Latina.
- Nuestra América es una nación todavía no construida.
- Ser diplomático es hablar mucho y no decir nada.
- La historia humana es un gigantesco cementerio de utopías.
- Alguna vez fui joven y decidí empeñarme en una lucha por lo que consideraba un mundo mejor, pero somos hijos de un tiempo y una época.
- El bicho humano antropológicamente es bastante más complicado que un conjunto de razones.
- Alguien debe administrar el conflicto, ese es el papel de la política.
- Lo único sencillo es vivir con ganas, tener causa para vivir, comprometerse con la vida, dejar de lloriquear y si lloriqueas, es de bronca, y volverse a levantar.
- No hay ningún triunfo definitivo, porque tampoco hay ninguna derrota definitiva. Sólo hay camino. Y el único premio es la causa del camino mismo.
- El mundo ha entrado en un proceso que se podría llamar neocolonialismo corporativo.
- No le pidamos al capitalismo que haga socialismo.
- La respuesta está en la política, pero debemos que tener una política mucho más inteligente.
- Soy un campesino frustrado, enamorado de la biología, permanentemente, de la ciencia de la vida.

SOBRE MÉXICO

- Yo le deseo a México, no a López Obrador, al pueblo mexicano, el mayor entendimiento posible y la mayor tolerancia para la etapa de la historia que está enfrentando.
- Es casi una constante de la historia mexicana ser patria de asilo; y éste es uno de mis mayores reconocimientos.

DE BOTEPRONTO

- Latinoamérica es la historia de los que empezaron tarde.
- Juventud es el hermoso camino hacia la vejez.
- Democracia es una hermosa utopía (...) que siempre está inconclusa.
- Feminismo es la cuenta regresiva del deceso del patriarcado.
- Marihuana es una planta condenada por la estupidez humana.

Notas relacionadas:

- [SUJ entrega Doctorado Honoris Causa a 'Pepe' Mujica](#)
- [Crónica: Latinoamérica es la historia de los que empezaron tarde: Mujica en la IBERO](#)
- [Desde la IBERO, 'Pepe' Mujica desea a México entendimiento y tolerancia](#)
- [Consulta el listado completo de Doctorados Honoris Causa concedidos por el SUJ y la IBERO](#)

Jorge Cervantes/ICM

Para mayor información sobre este comunicado llamar a los teléfonos: 59 50 40 00, Ext. 7594, 7759
Las opiniones y puntos de vista vertidos en este comunicado son de exclusiva responsabilidad de quienes los emiten
y no representan necesariamente el pensamiento ni la línea editorial de la Universidad Iberoamericana.

COMPARTIR:

DESTACADOS

[Ver todo...](#)



Evaluación UDUAL: Planes de estudio, desempeño, desarrollo e impacto



Académicos IBERO imparten clases en la Universidad Católica de Lille



El simbolismo de la Beca Doctoral que se otorga en los Honoris Causa